

Parlamentssitzungen vom 8. November 2021 und 15. November 2021 Positionierung der FDP Die Liberalen Köniz

Die Fraktion FDP.Die Liberalen hat sich wie folgt zu den wichtigsten Geschäften positioniert:

Traktandum 5 – Beschluss

«Parlamentarische Initiative»

Die Fraktion FDP.Die Liberalen erachtet das neue Instrument nach wie vor als überflüssig. Wir befürchten, dass die Verwaltung durch die neue Möglichkeit zusätzlich beschäftigt wird und dadurch der Gemeinde zusätzliche Kosten (z. B. für externe Gutachten) entstehen. Aus diesem Grund haben wir die Änderung des Geschäftsreglements geschlossen abgelehnt.

Fraktionssprecher: [Rony Sonderegger](#)

Das Parlament hat die Änderung des Geschäftsreglements beschlossen.

Traktandum 8 – Beantwortung

Dringliche Richtlinienmotion «Vertiefte Abklärungen zu Insourcing «Grün Köniz» mit Vorlage Bericht ans Parlament»

Die Fraktion FDP.Die Liberalen ist mit der Berichterstattung nicht zufrieden und akzeptieren das Vorhaben des Gemeinderates nicht. Plausible, vertiefte Grundlagen sind weiterhin nicht vorhanden und es ist bei Weitem nicht bewiesen, dass mit einem Insourcing Kosten gespart werden können. Wir verlangen mehr Transparenz und Klarheit – aus diesem Grund haben wir die Richtlinienmotion als Postulat als erheblich erklärt.

Fraktionssprecher: [Beat Haari](#)

Das Parlament hat die Richtlinienmotion als Postulat als erheblich erklärt.

Traktandum 10 – Beantwortung

Motion «Die Gemeinde Köniz erstellt ein Reglement, wie Organisationen unterstützt werden»

Nach wie vor können von den fünf «spendenden» Direktionen auch Abteilungen oder Fachstellen Gelder sprechen. Systematik oder Methodik sind für uns nach wie vor nicht erkennbar. Der Gemeinderat war seit 2019 jedoch nicht untätig. Aufgrund diverser parlamentarischen Vorstösse, wurde eine neue Verordnung über Beiträge zur Kulturförderung VBK verfasst; eine überarbeitete Version der Grundsätze über die Ausrichtung von Beiträgen für Kinder & Jugendliche liegt vor; die Weisung 0.3 W7 «Beiträge an Vereine oder an andere Organisationen», wurde erlassen. Wir erkennen, dass ein Reglement wohl nicht das «Gelbe vom Ei» ist. Der Verwaltungsaufwand ist definitiv zu gross. Wir sind zudem dankbar, dass keine zusätzliche Stelle mit Personalkostenfolgen, sich mit der möglichen Führung einer Liste befassen soll. Es zeigt uns jedoch auch, dass die Prozesse und Strukturen einer Überarbeitung bedürfen. Die FDP hat dazu im August 2021 eine Motion eingereicht («moderne Gemeinde/adäquate, schlanke, effiziente und kostengünstige Verwaltungsstruktur»). Wir sind gespannt auf die Antwort des Gemeinderates. Für uns ist nicht nachvollziehbar, dass im Zeitalter der Digitalisierung die entsprechenden Informationen (wer von welcher Direktion bezahlt wieviel an wen, etc.) nach wie vor nicht direktionsübergreifend elektronisch/digital zur Verfügung stehen. Dies wäre eine wichtige Grundvoraussetzung, dass die von den Motionären angestrebten Ziele schlank und effizient abgewickelt werden könnten. Zusammenfassend: Die Fraktion FDP.Die Liberalen, nimmt positiv zur Kenntnis, dass auch der Gemeinderat für eine

transparente, nachvollziehbare, kohärente und systematische Lösung ist. Wir wollen eine effiziente Lösung und stimmen der Umwandlung in ein Postulat zu.

Fraktionssprecherin: Heidi Eberhard

Das Parlament hat die Motion als Postulat als erheblich erklärt.

FDP.Die Liberalen Köniz

Dominic Amacher, Fraktionspräsident

Auskunft:

Dominic Amacher, Fraktionspräsident, 076 566 41 85

Sämtliche Dokumente sind abrufbar unter

<https://www.koeniz.ch/politik/gemeindeparlament/dokumente-parlamentssitzungen.page/778>